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创业·人物

沈阳师范大学大三学生曹可佳从小就有创业的梦想，大一时参与学姐的项目更是让她看到创业不仅能实
现自我价值还能帮助别人。由于从小就喜欢设计，她将设计与环保相结合，将用完丢弃的或者生产过剩的编织
袋经过清洁处理翻新，设计裁减加工做成环保时尚包袋单品，创立了自己的环保包包品牌“肩上新物”。

目前，工作室主打“私人订制”，会根据客户的需求和喜好设计包包的形状，为顾客提供环保的、适合的包袋。

从小就有创业想法
大一参与学姐创业项目

曹可佳是沈阳师范大学国际商学院
市场营销专业大三的学生。其实从大一
开始，她就加入了学校的创新创业团队，
并且参加了一些创新创业的比赛。“我爸
是学工商管理的，从小就给我灌输这些思
想吧，所以我小时候就一直有创业的想
法。”大一时参与了同校一个学姐的创业
项目后，曹可佳更加坚定了创业的想法。

2017 年 11 月，沈阳师范大学的一个
创业团队看到辽宁三万斤南果梨滞销的
新闻报道，创业团队想通过自己的力量，
帮助果农进行销售，减少损失，于是立项

《南果梨重生记》。曹可佳就在那个创业
团队里。创业团队对接果农与沈阳一家

食品有限公司，将南果梨进行深加工延长
产业链，帮助村民获得收益，年流水达到
10w+，使果农的辛劳得到回报。当看到
果农由调研时的愁眉苦脸到获得回报时
的喜笑颜开，曹可佳意识到了自己的举动
可以给他人带来的巨大改变。

“这个项目是我们学姐负责的，我只
是帮忙做一些工作，但是项目完成以后让
我发现创业不仅可以实现自我价值，还能
够给别人带来帮助。”曹可佳说跟着学姐
也积累了一些创业的经验，在自己心里种
下了一颗创业的种子。她也开始关注创
业领域，不断地寻找着创业项目。

私人订制 为顾客提供最适合的产品

在材料选择上，她和团队坚持“杜绝
二次污染”的理念，直接用无毒、无害的食
品级别编织袋作为原材料。此类编织袋
柔软性好、渗透性好，并且非常耐磨，价格
适中，也非常适合学生群体。

曹可佳设计出了 5种包型，包括斜挎
包、单肩包、钱包、卡包等。工作室目前采
取的是私人订制的模式，顾客可以选择自
己喜欢的编织袋或者喜欢的图案，甚至可
以在包上面绣上喜欢的元素。“一个朋友

特别喜欢警察，我们就在包上面写上了
‘police’，还有一个朋友特别喜欢喝咖啡，
我们就给她用面粉袋做了一个包，上面有
咖啡的元素，并且写上了她自己的名字。”
为了环保，他们没有选择印刷，添加的元
素都是以刺绣方式来表现的。

未来，曹可佳希望可以拥有自己品牌
的店铺，把时尚和环保的理念传递给更多
的人。

兴趣爱好与环保相结合 确立创业项目

曹可佳从小学习国画，也特别喜欢服
装设计。“我小时候就喜欢给玩偶做衣服，
创建自己的品牌也是我从小的梦想。”她
也一直在想如何能把自己的兴趣爱好和
创业项目结合在一起。“一天上网的时候
看到网上有卖编织袋做成的包，突然有了
灵感。”曹可佳开始在网上搜索，发现很多
大牌都出过编织袋做成的包，但是卖得都
很贵，学生群体是根本消费不起的。“而且
我经常在马路边看到丢弃的那种编织袋，
我就想与其浪费了，不如回收以后制作成
时尚的包袋，又时尚又环保，一举两得。”

有了这个想法以后，她就开始做前期
准备。第一件事儿是回收编织袋，曹可佳
采取线上和线下相结合的方式。“网上就
看一些闲置回收的网站，有的人会卖，一
块钱一个袋子。”曹可佳说有的是厂家卖
货，一出货就是一万个，而她一次也就买

50 个，有的厂家根本都不搭理她。她只
能一次次的打电话、留言沟通。“有一次
我只买几个编织袋，编织袋才几块钱，但
是由于数量太少，卖家不包邮，我自己出
了20多块钱的邮费，邮费比袋子还贵。”

线下，她也会格外关注咖啡店、小超
市的垃圾存放处，如果发现有好看的袋
子就会故意进店买点东西，然后跟店主
商量，软磨硬泡把袋子买回来。“其实买
到这些好看的袋子也挺困难的，很多店
主都不理解，我都得把我的理念告诉他
们，有时候还得打打感情牌，告诉他们我
是大学生创业，他们也是出于帮助才卖
给我。”

此外，她从网上购买了缝纫机等工
具，放在工作室里。还专门回家跟妈妈
学习了缝制手法。

践行环保理念
沈师学生把旧编织袋变成“订制包”

坚持环保理念 用产品赢得别人认可

创业的过程中，曹可佳认为最大的困
难是身边人的不理解。“当我跟身边的朋
友介绍我做的项目时，他们大部分都不太
理解。他们觉得没法背一个编织袋做的
包出去。”在做包之前，她自己先买了一个
编织袋材质的包背着出去。结果有一个
老奶奶指着她说“这丫头怎么背个麻袋就
出来了”。曹可佳说其实大街上很多人都
这么说。有人劝她别做了，做出来也不会
有人喜欢，但是她自己觉得背这种包很自
在，而且很环保，所以她不会在意别人的
看法，把产品做出来，用产品去改变别人

的想法。
当第一个包包做出来以后，曹可佳

再次拿给当初不支持她的朋友，朋友的
反应并不像此前那么坚决。“她看到以
后，就说没有想象中的差，觉得还不错，
她觉得她其实可以接受，可以背这样的
包包。”

曹可佳说这也是最让她感到欣慰和
骄傲的事情。“我不仅仅是设计出一个包
袋卖出去了，我更是传递了一种环保的
理念。让大家从自己做起，关注环保、参
与环保。”

创业中合伙人和家人的支持很重要

虽然创业过程中遇到了很多的困难
和质疑，但是曹可佳坚持自己的理念，设
计并生产出了时尚环保的包袋。曹可佳
认为创业时找到几个合适的搭档、合伙人
特别重要。她刚开始有这个想法的时候，
就告诉了她的搭档。“他们特别理解她的
想法，没有质疑我，没有泼冷水。我们是
齐心协力在往成功的方向使劲。”曹可佳
说。另外父母的支持也给了她很大的动

力。设计出了手稿如何缝制，她妈妈经常
会帮她想办法，爸爸也会帮她联系一些资
源。“有时候大学生创业不会得到父母的
理解和支持，我建议大家还是多和父母沟
通，尽量得到家人的支持。”

此外，她还建议大学生创业者在创业
的同时应该搞好学习，毕竟学习才是主
业，切不可因为创业而荒废了学业。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 胡婷婷

创业者曹可佳。

曹可佳设计的环保包袋。


